



第11回 横芝ぶどう共進会

甘くて粒ぞろいの41点

の41点



名産「横芝ぶどう」の共進会が、8月10日に中央公民館で開催されました。

町農業振興会 果樹部会の主催で、毎年行われるこの共進会も、今年で11回目です。

数えます。5月から6月にかけての異常低温の影響で、作柄は例年に比べて劣るとのことでしたが、全体的にやや小ぶりながらも、粒ぞろいの甘いぶどう41点が出そろいました。

着色・粒・房・糖度などについての厳正な審査の結果、特別賞に5点、一等賞に4点選ばれました。

■特別賞受賞者

〈敬称略〉

- 伊藤三千郎（上町）・斉藤貞夫（東町）・藤井元治（栗山）・石川益夫（栗山）・斉藤敏男（栗山）

普及所コーナー

農業の近代化にともなう大型農機の開発は目ざましく、台数も飛躍的な伸びを見せました。トラクターは、その代表的なものです。

工夫により、有効利用を

トラクターの使用状況を見ると、ロータリー耕運のみの使用といった場合が多く、必ずしも有効に利用されているとは言えません。カタログに書かれているアタッチメント以外にも、自分でいろいろと工夫してみるとよいでしょう。

トラクターを上手に使う方法

例えば、PTO軸に

動力取り出し用のプリーを取り付ければ、ポンプや自脱の動力として利用することができます。工夫によってトラクターと併用できる機械を省き、機械代の支出を少なくしましょう。

また、ロータリー使用では、全般的に爪回転の高い場合に爪回転の低い場合が多いようです。爪回転が高いと土は細くなり、仕上げはきれいになりませんが、その反面、土壌の団粒構造がくずれ、

土が締まる（空気が少なくなる）ため、乾燥に弱く、風や水による流亡も多くなります。理想的には、1〜2cmの土塊が残る程度に耕運し、軽く鎮圧することです。

日ごろの整備をきちんと

トラクターはいろいろな利用法がある一方で、機械にかかる物理的な負担も大きいので、日ごろの整備をきちんとしておくことが重要です。オイル交換やバッテリーの充電、各部の増締め、すり減った部品の交換などを定期的に行ってください。機械を長く使用するのも、有効な利用法の一つです。



お知らせコーナー

人気上々

たちまち札止め

お座敷列車の旅

横芝町・松尾町・蓮沼村の3町村合同で企画した「お座敷列車の旅」は、募集開始と同時に申込み者が殺到し、たちまち定数に達しました。

このため、大勢の方々のご要望に添えなかつたことを深くおわびいたします。

水道料金は

口座振替で

山武水道

■便利な口座振替

水道料金のお支払いには、自主納付と口座振替の2つの方法があります。口座振替は、金融機関があなたに代わって、自動的に水道料金を支払ってくれますので、手間が省けて大変便利です。

■申込みは簡単

郡内の金融機関又は山武水道へ、最近の領収書とお届印（預金の印鑑）を持参していただければ、すぐに手続きができます。

幼児家庭教育相談

子どものよりよい成長は、親の願いです。県教育委員会では、2・3歳児（56・4・2）57・4・1に生まれた幼児）を第1子に持つ家庭を対象に、しつけの進め方などについて、次のとおり巡回相談を行います。

▼日時 10月3日（水）

▼場所 東金市中央公民館（☎047551213251）

ヤミ米追放に

ご協力を

今年もまた、米の収穫時期がやってきました。この時期に農家から直接米を買い付けようと、ヤミ集荷業者が動き回ります。

県・町など関係機関では、9月を「ヤミ米追放強化月間」として、県警の協力により、厳重な取締りを行います。

ヤミ米の流通防止には、農家の皆さんの協力がなくてはなりません。ご理解・ご協力をお願いします。